

# LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—  
y los demás puntos, 5 id. trimestre  
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago  
anticipado.—Número suelto, 5 cénti-  
mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO. Y DE INTERESES MATERIALES

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

En la redacción y Admón., San Ildefonso 6, 2.º.—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen.—  
Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

## PROPAGANDA REPUBLICANA

### DEBERES POLÍTICOS

Hay que decir la verdad al pueblo. Esto hemos dicho cien veces; eso decimos hoy, esto diremos mañana. Ese pueblo del que formamos parte tiene derecho a la verdad, por triste y dolorosa que sea.

Desgraciadamente los poderes públicos, el Estado, no comprenden cuál es su misión. Entienden solo que la constitución política del pueblo que rigen es el todo de su misión, y aunque aquella varíe, creen o aparentan creer, que son principios inmutables los contenidos en sus páginas, y defienden las instituciones de derecho secular contra el clamor de los pueblos, que piden lo que necesitan.

Ya que los poderes públicos no cumplen como deben, los republicanos debemos diferenciarlos de ellos, los combatientes, los que luchamos contra el privilegio y la impostura. Nada de falsas electorales. Acabóse esta comedia ridícula. Es preciso hacer el vacío alrededor de las instituciones. En la defensa propia del individuo, el acto se manifiesta tangible y por esto nadie lo rechaza. Nos referimos a la revolución. La fuerza se repele con la fuerza.

Nosotros no tenemos miedo a la libertad; nosotros tenemos miedo a la reacción, nosotros tenemos miedo a la anarquía mansa en que vivimos, nosotros tenemos miedo a todo eso; y ¿sabéis por qué? Porque queremos la libertad, porque amamos la democracia, y no queremos estos gobiernos de la restauración que todo lo matan o prostituyen.

La crisis última ha exasperado a los fusionistas; les ha hecho protestar unos en público, otros en privado de la solución que ha tenido. Esto es un dato de gran valor para conocerles como dinásticos, fúta ver lo que hacen después de tanto hablar para apreciarles como políticos dignos y de carácter y energía. Si se decidiesen a hacer "un acto", como ahora se dice tendrían las simpatías de gran parte del país, pero no lo harán. Estamos de ello seguros.

Aun a riesgo de aparecer difusos, hemos querido presentar ciertos antecedentes necesarios para poner en relieve la conducta observada por el partido fusionista, y recordar al pueblo que únicamente en la República consiste su salvación. Importa sobremanera, para que la verdad quede bien sentada, hacer notar, que la República no viene con contiendas electorales, y componendas legalistas con los que mandan. ¿Por qué después de repetidas experiencias empeñarse en engañar al pueblo llevándole a las urnas?

¿Que exageramos los republicanos revolucionarios al decir esto! He aquí la frase en que se han apoyado nuestros adversarios para atacarnos, como si el retraimiento no estuviese justificado ante el cúmulo de ilegalidades y atropellos que se cometen por los mandarines y como si no fuese una evidencísima prueba del sincero respeto con que practican la legalidad los gobiernos monárquicos.

Nosotros los republicanos progresistas

queremos que cambie la actual situación; y para ello estamos dispuestos a todo género de sacrificios, hasta conquistar la libertad; deseamos en vez de una política pequeña, que no permite más que miserias y mezquinas parcialidades, una política grande, que termine con las insurrecciones de las colonias y evite las del interior.

Contribuyamos todos a traer la República, a hacer regular y ordenada la marcha de la política española, para que sin camarillas arriba ni presión abajo se facilite la gobernación del Estado, y de esta manera podamos todos marchar, al patriótico fin de labrar la prosperidad de la nación española.

Rafael Sevilla Linares.

(9 Junio 97.)

## MEMORIA

Memoria pedimos al semanario piista local.

Dijo en 9 de Mayo último que el Comité local de su partido, creyendo interpretar fielmente las aspiraciones de éste, hizo la designación de ocho candidatos para concejales. La línea de conducta estaba trazada y el partido en masa se hallaba dispuesto a la lucha, ansioso de conseguir brillante sitio en el Ayuntamiento. Pero, antes de las elecciones los federales pactistas, los amigos de "La Federación", los que un día y otro han venido burlándose del retraimiento y de los republicanos progresistas que la emplean, se retraen, acuerdan no ir a las elecciones porque "han podido ver con repulsión y vergüenza, el encasillado en algunos distritos, en los que de antemano se conoce el resultado."

De modo y manera que por confesión de "La Federación", los piistas alicantinos se retraerán como si fueran «de los nuestros», y el por qué ya lo hemos visto, añadiendo el colega por si acaso había duda después de lo manifestado, que los piistas no votaron "ante el temor de que creyese alguien, que los candidatos federales contribuyen a la nefasta labor de convertir la pureza del sufragio en bastardo comodón de los defensores de la monarquía, y antes de tolerar en calma que el caciquismo impere y de consentir las arbitrariedades de dos ó tres «señorones», han acordado los candidatos retirar sus candidaturas."

Esto demuestra que los federales del Sr. Linares Such predicaban una cosa y practican otra diferente, se burlan del retraimiento y acuerdan no obstante retraerse ¡cosa rara!

Oiga "La Federación": si es revolucionario o cómo puede ser legalista?

Y si no es lo que debe ser cómo quiere que le creamos, y tomemos en serio sus cosas?

¡Luego extraña que le digamos que no sabe por dónde anda! ¿Cómo compaginar lo de la burla porque nos retraemos y el ver que como Cachoypín el partido suyo se queda en casa?

¡Disciplina, respeto al Jefe! Ahí tenéis vuestra disciplina; la disciplina del que aconseja hoy una cosa y hace lo contrario. Ahí tenéis vuestro respeto al Jefe Sr. Pi y Margall; desobediéndole, retirando los candidatos, y

después votando a los «únicos» correligionarios del Sr. Salmerón, que tan mal trató en el meeting de Elche a D. Francisco Pi y Margall.

¡Oh, la lógica de los piistas alicantinos, es una gran cosa! Ahí la tenéis.

Nos censura «La Federación», porque dice que hicimos coro al Doctor Más y Salmerón que en la reuniones republicanas de Alicante y Elche fustigaron al Sr. Pi, virtuoso, sabio y consecuente patriótico; y sin embargo «La Federación» y sus hombres votan y apoyan la candidatura de los republicanos «únicos» en Alicante, sin perjuicio de denigrarles con los epítetos que todos sabemos.

¡Ah y a todo eso «La Federación» califica de campaña de difamación la nuestra!

Convengamos en que la salida tiene gracia. Como legalistas, abominan el retraimiento.

Como republicanos que abominan de los chanchullos electorales, se retraen.

Como piistas amantes de la honra de su Jefe D. Francisco Pi y Margall, protestan indignados de la propaganda de Salmerón y su injurias a Pi.

Como republicanos "disciplinados," votan los candidatos salmeronianos en Alicante.

Disciplina y obediencia al Jefe! ¡Esas son! la disciplina de no entenderse; el respeto al Jefe que consiste en apoyar y votar la candidatura de sus encarnizados adversarios!

Ha hecho bien «La Federación» en tratar de molestar a nuestros amigos, y hablar de que no olvida ciertas cosas. Con ese proceder nos ha hecho hablar, diciendo lo que queríamos callar, para no encontrar los ánimos y para que nunca se dijese que gustábamos de poner leña a la hoguera de los odios más extinguidos. Más ya que no se apreciaba nuestra prudencia y discreción, contesta nos en el mismo lenguaje con que se nos provoca.

## APUNTES POLÍTICOS

Reunión del Comité Provincial

Ayer mañana reunióse en la redacción de nuestro periódico el Comité provincial republicano progresista bajo la presidencia de D. José M.ª López Campello. Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada sin enmienda.

Por el señor Presidente dióse cuenta de los Comités reorganizados que son los de Alicante, Elche, Orihuela, Santapola, Creventillo, Villajoyosa, Dolores, Guardamar, Albatera, Binijofar, Formentera, Alcoy, Orçeta, Elda, Villena, Finestrat, Rellen, Catral, Beniardá, Rafal, Cox, Rojales, San Fulgencio, Altea, San Juan, Tárbená, Torrevecija, Callosa de Segura y Granja, de Rocamora, que han sido aprobados, y se publicará en su día LA UNIÓN DEMOCRÁTICA las actas.

Se acordó publicar una circular a los correligionarios recomendando el nombramiento de las Comisiones de distrito; elección de una Comisión permanente que la forman los Sres. don José M.ª López Campello, D. Balbino García de Barunda, D. Cipriano Aragoncillo, D. Juan Ferriz, D. Manuel Lidón y D. Rafael Sevilla, con amplias facultades para resolver aquellos asuntos

que surjan de carácter urgente, y que no requieran la inmediata convocatoria del Comité Provincial.

Siguientemente el Sr. López Campello, da cuenta y la reunión se entera por íntegra lectura de una atenta y patriótica carta del Jefe Doctor Esquerdo invitándole a asistir al 2.º aniversario de la muerte de D. Manuel Ruiz Zorrilla que tendrá lugar en Burgos el 13 del corriente, así como al Comité Provincial. También el Sr. Sevilla manifiesta que obra en su poder otra en idéntico sentido.

Después de amplia discusión en la que hablaron los Sres. López Campello, Aragoncillo, Ferriz, Lidón, Martíñez Soler y Sevilla, se acuerda por unanimidad concurrir al acto patriótico y que sea D. Rafael Sevilla nuestro director el que vaya a Burgos con ese objeto en representación del Comité provincial.

Y no habiendo más asuntos de qué tratar el presidente levanta la sesión a la una de la tarde.

Nuestro saludo cariñosísimo a los señores representantes, que honraron con su presencia esta redacción, los cuales ayer tarde regresaron a sus pueblos respectivos.

Bien sabe y le consta a El Liberal que hemos dicho que cuando caigan los conservadores nos alegraríamos más si cabe ahora por la solución que ha tenido la crisis; por lo tanto huelgan ciertas latosas censuras que tiene el colega la bondad de hacernos.

Nosotros, no hacemos más política que la republicana que nos permite ponernos al lado de un partido monárquico en daño de otro también monárquico.

Si porque El Liberal ha reconocido la verdad dicha por nosotros respecto a los presupuestos municipales, creía que íbamos a batir palmas por los ediles fusionistas se ha llevado chasco. Cuando los sucesos del 2 de Julio después y ahora, hemos dicho que la responsabilidad alcanzaba a los fusionistas Sres. Andreu Bellido, Astor y otros, puesto que le vimos defendiendo ora en la Comisión de Hacienda, ya en las sesiones del Ayuntamiento los gravámenes y gabelas que originaron el cierre de tiendas y la protesta más unánime de cuantas ha formulado el pueblo alicantino. Y pretender ahora, como pretende el colega que nos pongamos en contradicción con nuestras convicciones, es el colmo y no debe esperarlo de nosotros.

Además, parecería que al elogiar nosotros a los concejales fusionistas que cita, queríamos pagar así la justicia que el colega ha hecho a nuestros amigos, y esto hay que evitarlo.

Una docenas veces hemos dicho a qué han quedado reducidas las libertades que el partido liberal ha dado al país, y sin embargo El Liberal no quiere entendernos haciendo caso omiso de nuestras declaraciones y volviendo a decir que si respiramos los españoles ó poco menos es por el partido liberal. Es una monomanía como otra cualquiera la que padece el diario arroyista y de la que celebraremos cura.

Que el partido liberal dice el propio colega, no mira en el ejercicio del poder un elemento de satisfacción para egoístas y personales intereses, y lo dice porque ese es su deber honradamente pensando, y porque así lo cree que si no se guardaría bien de estampar semejantes inexactitudes.

Lo importante no es que el colega declare eso que después de todo era de esperar dijese; si no lo otro que dice de que guarda el mico que le ha regalado Cánovas para en su día devolvérselo bien orecido.

Eso son ilusiones compañero, ilusiones engañosas. Estamos convencidos de que llegadas unas elecciones, un reparto de credenciales, todo se olvidará y la comandaría continuará vigente sin que el mico sea obstáculo para entenderse fusionistas y conservadores.

¡Pues no faltaba más! Al que chiste; al que proteste le excomulgan y en paz. Aquí ya nos hemos comido la partida, y sabemos lo que hay respecto al particular.

D. Juan Poveda García, era Satanás cuando se le puso en la cabeza ser diputado y el de sacar á Toda, pero después, cuando dió nuevo rumbo á sus ideas y optó por D. Enrique Arroyo ahogando al otro, la cosa cambió de aspecto y el Satanás se convirtió en ángel de redención; y en Marco se pactó la inteligencia que todavía está vigente; y no solo esto, sino que se ha "ampliado," á Elche, sino mienten las crónicas.

LA ASAMBLEA REPUBLCANA  
Juzgada por «El País»

"Nosotros hubiéramos querido, si quiera por el buen parecer y por lo que hubiera ido ganando en seriedad el nombre de republicano, que la fusión se hubiese realizado de verdad.

Convenía por muchos conceptos, además del expresado, y nadie dudará que lamentaríamos sinceramente un fracaso, porque esto volvería á lanzar por el campo de la política, como estrellas erráticas con las cuales siempre es peligroso chocar, á lo Rispas, Santa Martas y demás perturbadores, que emprenderían de nuevo su "record," de adhesiones allá y acullá, donde quiera que presuponen fácil y hacedero hallar un pedestal donde poner empingorotada su soberbia y su ambición de mando.

Pero no es culpa nuestra que la candidez de los unos y la abdicación de los otros haya permitido al Sr. Salmerón apoderarse de un caudal que no fué ciertamente aportado en beneficio exclusivo de su persona y jefatura.

Las cosas son como son y no por ocultarlas se remedian. Celebraríamos que, al fin, cuajase la fusión, aunque no lo esperamos, porque bajo la jefatura del que la ha convertido en su propio pedestal, no será jamás posible llegar á nada práctico, ni siquiera á la constitución definitiva de un partido respetable.

"La asamblea fusionista ha sido como un bello tapiz de flores, bordado sobre una urdimbre secreta de intrigas y ambiciones."

"La mayoría de las Asambleas numerosas, suelen formarse siempre de gente cándida, de buena fé, apegada á los respetos tradicionales y á la venerable rutina.

La de la fusión ha tenido ese carácter."

"Resulta de todo lo "actuado," y los hechos lo comprueban, que el señor marqués de Santa Marta en la presidencia no ha sido más que un hombre de paja, el testafarro—honestamente hablando—del Sr. Salmerón, que le ha

secuestrado por medio de sus familiares y le ha sugestionado.

Al Sr. Salmerón importábale bien poco formar ó no un núcleo importante de republicanos, sometidos á una disciplina y á una dirección y capacitados así para coadyuvar al advenimiento de la República, en cordial inteligencia, que más adelante no hubiera sido difícil con otros partidos fines.

Esta obra, realmente provechosa, era un fin secundario para la soberbia y la ambición del jefe centralista."

"Ha tenido, pues, la rara habilidad de haber disgustado á todo el mundo, cosa que ha de patentizarse muy en breve.

La Asamblea de Reus apenas si ha sido tenida en cuenta; la de Játiva ha pasado desapercibida."

"Todos, absolutamente todos, han dejado de ser lo que eran.

Ni progresistas, ni federales, ni nacionales, ni posibilistas... ¡Na la queda en ese Directorio!

Nada que represente antiguos ideales.

Nada más que «salmeronianos.»

Para este final no se necesitaban Asambleas."

EXTREMADAMENTE AGRADECIDO

Sufriendo cuatro años de broquitis, sin curarme, certifico que quedé sano en ocho días tomando las píldoras expectorantes del Dr. HEINZELMANN.—Extremadamente agradecido firmo el presente.—Carlos S. Lorente.—Firma legalizada.

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayo, 4.

NUESTROS VINOS EN FRANCIA

Las comunicaciones dirigidas al ministro de Agricultura por los profesores departamentales de Agricultura sobre los perjuicios causados por las heladas del 12 al 14 de Mayo último acabna de ser reunidas en una relación que se remitirá al ministerio.

De la reseña resulta que los departamentos en donde los fríos han causado daños más importantes son los siguientes:

La Charente-Inferieure, le Cher, la Cote d'Or, la Dordogne, l'Indre, Indre-et-Loire, lo Jura, Loir-et-Cher, le Loiret, la Marne, la Haute-Saone, Saone et-Loire y l'Yonne.

En estos departamentos los perjuicios causados parece tienen la importancia de un verdadero desastre.

Otros muchos departamentos han experimentado también daños parciales relativamente pequeños.

Adviértase, sin embargo, que las reseñas facilitadas por los citados profesores de Agricultura al ministro no dan más que una primera impresión, pues no se especifican la naturaleza y la proporción de las cosechas dañadas ó destruidas.

"Los despachos que nosotros hemos recibido hasta el presente—ha dicho textualmente monsieur Vassiliers, director de Agricultura—son, en efecto, muy lacónicos y no hacen más que indicar que tal ó cual departamento ha sufrido más ó menos por las heladas."

A fin de estar bien informados hemos pedido á nuestros profesores departamentales y á los alcaldes informes detallados sobre la importancia de los perjuicios causados en todos los departamentos en donde las heladas se han dejado sentir; pero este es un trabajo bastante largo, y sólo cuando estarán en nuestras manos nos será posible formar un cuadro exacto de las pérdidas experimentadas por la agricultura.

Seguimos, pues, por falta de datos sin poder evaluar las pérdidas sufri-

das, debiendo sin embargo repetir que antes de las heladas la cosecha de vinos se presentaba espléndida en todas partes y que los departamentos del Mediodía, que son los que más vinos ordinarios recolectan, son los que, á juzgar por las noticias últimamente recibidas, menos daños han sufrido, siendo así que algunos de los más castigados elaboran solo vinos tintos y de pequeño consumo.

Por todas estas razones no es posible contestar con seguridad á las cartas y consultas que se nos dirigen respecto á lo que podrá dar de sí la próxima cosecha, y menos aún si se tiene en cuenta que la calma en los mercados continúa para nuestros vinos casi como antes de los fríos, que los precios siguen sin variación y que el stock de vinos franceses comunes, que algunos creen importantes, dista mucho de estar agotado.

Nada, pues, de nuevo podemos reseñar por el momento con relación á los mercados franceses para nuestros vinos.

París, Burdeos y Cete, centros reguladores de venta, no han despertado aún de su largo y terrible letargo, no obstante cuanto se ha dicho y escrito sobre las heladas y las consecuencias que más ó menos pronto pueden dejar sentir.

¡ES VERDAD!

Vengo á expresar calurosamente mi agradecimiento por el buen éxito que he obtenido, curándome de grave enfermedad del estómago corazón é intestinos con el uso de las Píldoras Antidispépticas del doctor HEINZELMANN.

Me encuentro ahora fuerte y con buena salud y puedo trabajar sin obstáculo. Tanto más feliz me considero cuanto que todos los médicos consultados durante 8 años no han podido curar ni aliviarme. Recomiendo pues las Píldoras del Dr. HEINZELMANN, á todos los enfermos.—Adelaida G. Vogley, (modista) (Firma legalizada).—Atestiguan esta cura los Sres. José Parkey y Carlos J. Peñol.

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

CORREO DE MADRID

8 Junio 1897.

Signe comentándose la crisis. Los liberales del Circulo muy indignados truenan contra Cánovas, diciendo que este es el único culpable, y por lo tanto el único responsable.

En cambio los conservadores, por conducto de «La época» se limitan á decir que Cánovas no ha hecho más que aceptar lo que la Regente le ha dado espontáneamente y después de maduro examen.

Los ministeriales subrayan las palabras afectuosas de la Regente al otorgar de nuevo su confianza al Sr. Cánovas.

La táctica de los conservadores, como se ve, consiste en coquear entre ellos y los irritados liberales algo que éstos respetan aún después de la inopinada resolución de la crisis.

Sagasta, con su política de siempre, deja desahogar á su gente, seguro de que no ha de obligarle á adoptar ciertos temperamentos.

Dentro de algunos días los liberales se limitarán á esperar que la corona les llame á la entrada del invierno y con esto irán alimentándose sus ilusiones.

Algunos aún esperan la crisis á plazo de días.

El sábado se verificará en un teatro ó sitio céntrico de Madrid un meeting silvelista.

En esta reunión hablará el Sr. Silvela. Se asegura que el Sr. Sagasta acudirá en breve al Circulo liberal para explicar la conducta que ha observado con motivo de la crisis.

El gobierno prepara un decreto autori-

zando la rectificación del censo electoral en la isla de Cuba.

Probablemente el decreto se firmará el viernes.

La medida es combatida por los conservadores de la gran Antilla.

La rectificación hará que se aplacen por bastante tiempo las elecciones municipales.

Se han recibido de Almería nuevos detalles acerca de la explosión del brikbarca griego «María» que se dirigía á Lión cargado de parafina y bencina.

A las seis de la tarde estalló el buque, La explosión ha ocurrido en el centro del barco debajo de la cocina.

Mientras la tripulación levaba anclas con rumbo á Inglaterra, se oyó un estampido grandísimo que consternó á la población.

En el momento de la explosión entraba en el puerto un buque cargado de dinamita.

Han resultado tres heridos, que han sido trasladados al hospital en un bote del club de regatas.

Los demás tripulantes han sido recogidos por los buques que estaban anclados en las inmediaciones del lugar del siniestro.

El brikbarca sigue ardiendo, estando abierto de popa á proa.

La bahía presentaba un aspecto imponente.

La subsistencia que constituía el cargamento se ha extendido por la superficie del agua, apareciendo el oleaje encendido en un gran trecho.

Gracias á la calma del viento no ha habido que lamentar una séria catástrofe.

La potencia del fuego impide la estancia del público á orillas del mar, donde reina gran calor y hay un humo asfixiante.

Un gentío inmenso invade el paseo del Malecón.

El piloto ha resultado con un grave colapso.

Los demás tripulantes solo tienen contusiones leves.

El buque además de la parafina lleva mucha bencina.

La gran confusión que reina impide que se conozcan más detalles.

CARTA DE ELCHE

Sr. D. Rafael Sevilla.

Mi querido director y amigo: Hoy cuando después de una crisis ministerial en que por espacio de cuatro días ha estado la política restauradora esperando trascendental resolución; cuando todos los que esperan chupar y comer del gran gazpacho presupuestivo, han quedado burlados como el gallo de morón, "sin pluma y cacareando;" en estos cuatro mortales días de angustia para los que esperaban al partido liberal, para saciar sus torpes apetitos, acariciando la esperanza de poder llegar por este cambio político á la meta de sus defraudadas aspiraciones, no he podido por más que empuñar de nuevo la pluma, para comunicar á usted mis impresiones de estos últimos días, á la par que describirle algunas de las escenas políticas ocurridas en esta población, que por lo curiosas y edificantes, merecen ser conocidas por los lectores de su ilustrado diario.

Desde los primeros momentos en que por telégrafo, se supo en esta ciudad la dimisión de todo el ministerio Cánovas; los tarinistas, ó sea los que en Elche siguen la política del CONSERVANTE LIBERAL D. Andrés Tarí, se reunieron, cambiaron impresiones, y se dieron á pensar la manera de conocer de los primeros el resultado de tan "oportuna" crisis; de deducción en deducción sacaron en limpio que de ninguna manera podía el señor Cánovas formar ministerio, puesto que según declaraciones del mismo jefe de los conservadores, estaba cansado del poder y en manera alguna se encargaría nuevamente de la dirección de los negocios públicos. Por lo cual no podía pasar la Regente por otro punto, que entregar las riendas

del poder al Sr. Sagasta. Con este motivo la calle de los Arboles se obstruyó por completo, tal era la concurrencia de gente que se agolpaba á la puerta de la casa del Sr. Tari, jefe de los liberales «arroyistas», de esta población, y según ellos, los preferidos para encargarse de los destinos públicos de Elche. Ya en la creencia y engreidos de que serían poder, pasaron á repartirse destinos sin contar para nada con el asentimiento de sus jefes. Pero ¡oh desengaño! Para la secretaría del Ayuntamiento resultaban cuatro aspirantes, sonando el nombre de cuatro dignos señores de los que forman en las filas tarinistas, para el juzgado municipal lo mismo. Pero donde seguramente hubieran tenido más de un disgusto el Sr. Tari, es en el cargo de cabos de la guardia municipal y rural; para estas dos plazas se contaban los aspirantes por docenas. En fin, la mar, aspirantes á concejales y alcaldes encargándose levitas, sombreros de copa y guantes blancos para salir en procesiones; futuros ediles del Ayuntamiento encargando pastas, para cumplir con los amigos al darles la acostumbrada serenata; que les dicen á sus maestros que ya no le importa un comino que pidan ó no alpargatas; rastrilladores que desenvuelven las pacas de yute sin rastrillar, porque temían que si empezaban su trabajo no lo terminarían por el compromiso de tener prometido el cargo de cabo (ó sargento) de la guardia municipal ó rural; grupos discutiendo la próxima subida al poder del Sr. Sagasta, y por tanto de los tarinistas en Elche; y otras escenas que no relato por lo inmorales, indignas y bastadas.

Pero á la osadía de los tarinistas, hay que reconocer el tacto con que han obrado los liberales disidentes que en Elche siguen la política de don Alberto Ganga. Los primeros envían por noticias en bicicleta y se quedan sin ellas, y los segundos sin buscarlo son los primeros que en Elche, reciben la fatal noticia de que el gabinete Cánovas continúa en el poder.

La plaza ó glorieta del Doctor Campello, punto infestado estos últimos días por los tarinistas, ha quedado libre de ellos desde que se supo en esta ciudad la solución dada á la crisis ministerial. Según de público se dice al recibir el amo la noticia fatal, les dijo al oído á varios de los prohombres que se encontraban en su compañía, «hasta la otra, cada mochuelo á su olivo.» Esta es una frase que se ha vulgarizado mucho por ésta, en estos últimos días.

En resumen: los conservadores que estaban tristes, han recobrado su alegría. Los esperanzados liberales han quedado burlados; y me temo, que de resultas de esta «broma política carnavalesca», resulte alguna pequeña disidencia.

¡Cuánta inmundicia! ¡Lástima grande que el pueblo no reconozca su error, y venga á formar en las filas del gran partido democrático republicano español!

Según me comunican á última hora, ayer quedó constituido en esta ciudad el Comité silveista bajo la presidencia del ilustrado joven, mi querido amigo D. Sebastián Canales.

A buena hora mangas verdes. De usted afectísimo S. S.,

EL CORRESPONSAL

(9 Junio 97.)

VARIAS NOTICIAS

El día 19 del actual, se unirán en indisoluble lazo del matrimonio la bella y distinguida señorita doña Gloria Soto y el acaudalado comerciante D. Francisco García Calamarte.

Según dice un colega de la Corte, es muy probable que la compañía dramática que dirige D. Emilio Mario abra un

obono de diez funciones en el teatro Principal.

—Según «El Liberal», ha embarcado en el nuevo y magnífico vapor «Sitges» de esta matrícula, nuestro compañero en la prensa D. Juan Cabot Cahue, des empeñando la plaza de piloto. Que le vaya bien deseamos.

—Nuestro querido amigo D. Federico Parreño Ballester, médico y militar pundonoroso, escritor concienzudo y poeta de esplendoroso númer ha tenido la gran desgracia de perder para siempre á su señor padre D. Demetrio, persona muy querida y respetada en Alicante.

Reciba el Sr. Parreño y su distinguida familia nuestro pésame más sincero y expresivo, pues sabe que en esta casa se le quería de veras.

—Después de brillantes exámenes ha obtenido las notas de Sobresaliente en este Instituto, el estudioso joven D. Pedro de Miranda Quartín, hijo del exgobernador civil de esta provincia D. Pedro de Miranda y de Cárcer.

—Pesetas falsas. —De algún tiempo á esta parte circulan monedas de á peseta falsas, con el cuño de 1878 y el busto de Alfonso XII.

—En breve llegarán á esta capital 440 fusiles sistema Maüser, con destino á las fuerzas del Regimiento de la Princesa y también la correspondiente dotación de municiones de guerra.

—Según noticias que hemos adquirido de la comisión que organiza la corrida de toros para el día de San Pedro el señor marqués de Cullar tiene el propósito de presenciar la lidia de los seis magníficos toros que de su ganadería se han de jugar en nuestra plaza dicho día.

También sabemos que el afamado «Guerrita» viene dispuesto á hacer cuanto pueda y cuanto sepa, para que el público de Alicante quede satisfecho de su trabajo.

Auguramos á los aficionados una magnífica corrida, á juzgar por el interés que en ella manifiestan, ganadero, toros y empresa.

—Por la Comisión mixta de reclutamiento de esta provincia, han sido declarados excluidos temporalmente del servicio activo de las armas por haber resultado inútiles después de la observación en Caja, los mozos pertenecientes á los reemplazos de esta ciudad Enrique Riera Planelles, Mariano Martín Fernandez, José Martínez Mira, Antonio Morant Pérez, Antonio Oliver Vicedo, Rafael Aznar y Mira y Rafael Aries Sánchez.

LÍNEA DE VAPORES RÁPIDOS DE PERE Y HERMANO DE VALENCIA

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE

Alicante Valencia y Barcelona



Salidas de Alicante todos los martes.  
Id. » Valencia » » miércoles.  
Id. » Barcelona » » Sábados.  
Por el acreditado y veloz vapor español PEREZ, capitán D. E. Llopis.

Admite carga y pasaje.  
Los señores viajeros podrán disfrutar durante la travesía de las inmejorables condiciones que reúne este vapor, con lujosos camarotes, luz eléctrica y camarotes independientes para señoras.

Agente en Alicante: Sres. Clement hermanos, calle de la Victoria, número 3.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Corominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

COMPANIA DE NAVEGACION A VAPOR

de los Sres. SITGES Y SALINAS



Salidas para Orán todos los martes á las cuatro de la tarde.

Se admite carga y pasajeros para el punto indicado, ofreciendo el esmerado servicio que tienen ya suficientemente acreditado.

Consignatario en esta plaza, J. Sattinas y Sempere, calle de San Fernando,

Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán por los magníficos vapores de gran marcha CORREO DE ALICANTE Y SITGES HERMANOS.

Salidas para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes.

HORCHATERIA

DE

ANTONIO LOPEZ JEREZ

PASAJE DE AMÉRIGO

En este establecimiento, cuyo decorado y comodidad no deja nada que desear, pues sin duda alguna se halla á la altura de los mayores de su clase, se sirven exquisitos helados de todas clases, siendo especial, y tal vez sin competencia, su riquísima horchata de chufas que hace las delicias de la numerosa clientela que favorece dicho establecimiento.

Además de las numerosas clases de helados que se expenden en la horchatería, se sirven también los ricos chocolates elaborados por el mismo López Jerez, los que son de elaboración especial de la casa.

TELEGRAMAS

Madrid 9 (10 n.)

Continúan las disensiones entre los liberales, dúdase que Sagasta realice ningún acto político.—Asegúrase que Cánovas trata de reorganizar gobierno saliendo Tetuán.—El Sr. Silvela hablará el sábado próximo en el meeting del teatro Moderno haciendo llamamiento fuerzas vivas país y á los conservadores retraídos.

ALICANTE

IMP. A. CARGODE V. SOLER

Plaza Isabel II 15

za de la que podía suponerse, exclamó prorrumpiendo en llanto:

—Madre mía de mi alma! madre querida!

Doña Blanca fuera de sí de gozo, pero procurando reprimirse, le respondió.

—Si, hija de mi vida, aquí estoy: pero serénate que todavía estás muy mala, y eso puede hacerte daño.

—No lo creais, replicó ella, no sabéis cuanto me alivian estas lágrimas, únicas dulces que he vertido hace tanto tiempo.

Pero vos estais más flaca que nunca... ah! sí, es verdad! todos hemos sufrido tanto! Y vos también, tía mía! Y mi padre dónde está?

—Pronto vendrá, replicó doña Blanca: pero vamos, sosiégate amor mío, y procura descansar.

Doña Beatriz, sin embargo, siguió llorando y sollozando largo rato: tantas eran las lágrimas que se habían helado en sus ojos y oprimían en su pecho.

Por fin rendida del todo, cayó en un sueño profundo y sosegado, durante el cual rompió en un abundante sudor.

El anciano se acercó entonces á ella, y reconociendo cuidadosamente su respiración igual y sosegada y su pulso, levantó los ojos y las manos al cielo, y dijo:—Gracias te

no vuelvas la cabeza atrás para mirarme que me partes el corazón.

¡Ya se ha perdido entre los árboles!... ahora es cuando debo morirme... alma cristiana, prepara tu ropa de boda y ve á encontrar tu celestial esposo!

Entonces fatigada cayó otra vez sobre las almohadas en medio de las lágrimas de las dos señoras, y comenzó á respirar con mucha congoja y anhelo.

El monje le tomó entonces el pulso y mirándole á los ojos con mucha atención, se fué á sentar á un extremo de la celda con aire abatido y meneando la cabeza.

Doña Blanca que lo vió se arrojó de rodillas en un reclinatorio que allí había y asientó un crucifijo que sobre él estaba y abrazándolo estrechamente exclamaba con una voz ronca y ahogada.

—¡Oh Dios mío; no á ella, no á ella, sino á mí! es mi hija única ¡yo no tengo otra hija! vedla, señor, tan joven, tan buena y tan hermosa! ¡tomad mi vida! ved que no son mi lágrimas las solas que correrán por ella, porque es un vaso de bendición en quién se paran los ojos de todos ¡oh señor! oh señor ¡misericordia!

La abadesa que á pesar de que más necesidad tenía de consuelos que poder para darle, acudió á sosegar á su hermana diciéndole que si así se abandonaba á su dolor, mal podía aprovechar las pocas fuer-

# E. BOTI CARBONELL

Ferreteria

MAYOR 13.15 y 17

## LOS CHORICEROS

**CAFES TOSTADOS.**—Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases aracollillo, Puerto Rico y Moka que diariamente se tuasta, a consecuencia de su gran venta, en el acreditado establecimiento de MARIANO ALVAREZ, (Los Extremeños) y por su excelente pastado y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallaran los consumidores más esquisitas y escogidas mantecas de Dinamarca y del país; en quesos Gruyera y hola; platos, en galletas, dátiles y aceitunas; en licores, vinos y aguardientes podemos asegurar que tiene esta casa un surtido que reúne todas las condiciones de espedal y berritura que pueda darse en esta gener-a.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS, PRINCESA, 19

## COMPANIA DE NAVEGACION FLUVIAL Y MARITIMA

### ESPALIU Y COMPANIA

Antes Vinuesa y Compañía.—SEVILLA.



Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Andalucía», «Manuel Espaliu», «Nuevo Extremadura», «Nuevo Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Pedro de Gaiques, Palamós, Oette y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario en Alicante: Sres. de Antonio Samper, Constitución, 8.

### Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente, es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, el clorosis, el escrofulismo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La desinfección exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método de su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, a su autor V. Benet.

Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, principal.

Barcelona, Sres Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor.—Alcoy, señora Viuda de Alfonso; Almagra, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco Lopez; Barcelona, doctor Tremois, sucesor de Ferre; Madrid, Berrelli y Miquel, sucesor del doctor S món; Játiva, Martínez y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá, San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España

**YA ES SABIDO** por todos los viticultores que no hay mejor remedio contra las enfermedades de la viña que el

## Azufre Gris de Biabaux

MINERAL FRANCÉS

Es un remedio infalible contra el negro de los olivos y naranjos; y preservativo eficaz contra los pulgones, hormigas y otros insectos.

Recomendamos a todos los agricultores el empleo del

### AZUFRE GRIS DE BIABAUX

como único eminentemente insecticida y fertilizante.

Para informes, dirijirse al Representante de la Compañía Minera de Biabaux en esta provincia, D. ANTONIO GARCIA SOLER, Avenida del Doctor Gadea, 4.—Alicante.



## LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

### Roman Bono Guarner

ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

## La Cerámica Alicantina de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

zas que le quedaban para asistir á su hija.

En tal estado se pasaron algunos días, durante los cuales no cesaron las monjas de rogar á Dios por la salud de doña Beatriz.

Hubo que establecer una especie de turno para la asistencia, pues todas á la vez querían quedarse para velarla y asistirle.

El luto parecía haber entrado en aquella casa sin aguardar á que la muerte le abriese camino.

Sin embargo después de doña Blanca nadie estaba tan atribulada como Martina, de cuyo lindo y alegre semblante habían desaparecido los colores tan frescos y animados que eran la ponderación de todos.

Por lo que hace al señor de Arganza que á pesar de sus rigores amaba con verdadera pasión á su hija, oprimido por el doble peso del pesar y del remordimiento, apenas se atrevía á presentarse por Villabuena, pero pasaba días y noches sin gozar un instante de verdadero reposo y á cada paso estaba enviando expresos que volvían siempre con nuevas algo peores.

Por fin el médico declaró que su ciencia estaba agotada y que solo el celestial podría curar á doña Beatriz.

Entonces se le administró la extremaunción, porque como no había recobrado

el conocimiento, no pudo dársele el viático.

La comunidad toda deshecha en lágrimas acudió á la ceremonia y cada una se despidió en su interior de aquella tan cariñosa y dulce compañera, que en medio de los sinsabores que la habían cercado de continuo, mientras había vivido en el convento, no había dado á nadie el más leve disgusto.

No hubo fuerzas humanas que arrancase á doña Blanca del lado de su hija la noche que debía morir; así pues, hubieron de consentir en que presenciase el doloroso trance.

Hacia media noche, sin embargo, doña Beatriz pareció volver en sí del letargo que había sucedido á la agitación del delirio, y clavando los ojos en su fiel criada le dijo en voz casi imperceptible.

—¿Eres tú, pobre Martina? ¿Dónde está mi madre? Me pareció oír su voz entre sueños!

—Bien os parecía, señora, replicó la muchacha reprimiéndose por no dejar traslucir la alegría tal vez infundada y loca que con aquellas palabras había recibido: mirad al otro lado, que ahí la teneis.

Doña Beatriz volvió entonces la cabeza, y sacando ambos brazos tan puros y bien formados no hacía mucho, y entonces tan descarnados y flacos, se los echó al cuello y apretándola contra su pecho con más fuer-

## COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

### DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil, clases preparatorias para carreras especiales: francés, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos: manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios pagados por trimestres anticipados.

Idem, medio pensionistas, 5. manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, dirijirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

CALLE DE BAILLEN, 29.—ALICANTE